



En el Municipio de Zapotlanejo, Estado de Jalisco, siendo las 12:45 doce horas con cuarenta y cinco minutos del día miércoles 27 de octubre del 2021 dos mil veintiuno, reunidos los integrantes de la Comisión Edilicia de Salud, en la oficina de regidores ubicada en reforma #2, colonia centro, designada para las Sesiones Plenarias de esta Comisión, y previa Convocatoria, a fin de desarrollar la primer sesión Ordinaria de Trabajo para la que fueron convocados, dándose cuenta que están presentes:

Mario Velarde Delgadillo	PRESENTE
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN	
Regidora vocal Rocío Partida Bedoy	PRESENTE
Regidor vocal Hessael Muñoz Flores	PRESENTE
Regidor vocal Carlos Cervantes Álvarez	PRESENTE
Regidora vocal Rocío Ruvalcaba Vázquez	PRESENTE

En uso de la voz **el regidor presidente Mario Velarde Delgadillo**, Presidente de la Comisión, toma lista de Asistencia, informando que se encuentran presentes cinco de los **cinco** integrantes de la Comisión, por lo que conforme a lo que establecen los artículos 32 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco y Capítulo IV del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Zapotlanejo, Jalisco, **EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR**, siendo válidos todos los acuerdos que en la misma se tomen.

Acto seguido, **el regidor presidente Mario Velarde Delgadillo** en uso de la voz y en el desahogo del **SEGUNDO PUNTO**, presenta el Orden del Día conforme al cual habrá de desarrollarse la primera sesión Ordinaria de Trabajo de la Comisión Edilicia de Salud, siendo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA:

- I. Lista de Asistencia y Verificación del Quórum Legal.
- II. Instalación de la Comisión Edilicia de Salud.
- III. Presentación del plan de trabajo de la comisión edilicia de salud para la presente administración 2021-2024.
- IV. Asuntos generales
- V. Clausura y levantamiento de la minuta de trabajo respectiva

Regidor presidente Mario Velarde Delgadillo: Está a su consideración el orden del día propuesto para la presente sesión. No habiendo ninguna consideración al respecto, aquellos que estén por la afirmativa, favor de manifestarlo levantando la mano.

Primera sesión de trabajo de la Comisión Edilicia de Salud Página 1 de 7

Rocío Partida Bedoy.



APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. -----

Regidor presidente Mario Velarde Delgadillo: El siguiente punto a tratar es el:

TERCER PUNTO: Instalación de la comisión edilicia de Salud: siguiendo el orden de designación de los ediles en el acta de sesión con carácter de ordinaria del ayuntamiento de fecha 27 de octubre del 2021. Queda integrada e instalada legal y formalmente la comisión de Salud en la forma siguiente:

Mario Velarde Delgadillo
Rocío Partida Bedoy
Hessael Muñoz Flores
Carlos Cervantes Álvarez
Rocío Ruvalcaba Vázquez

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN
REGIDOR VOCAL
REGIDORA VOCAL
REGIDORA VOCAL
REGIDORA VOCAL

Aquellos que estén por la afirmativa, favor de manifestarlo levantando la mano.

APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. -----

Y se declara la instalación legal de la comisión en el orden que antecede, protestando sus integrantes a su leal y legal desempeño

Regidor presidente Mario Velarde Delgadillo: El siguiente punto a tratar es el:

CUARTO PUNTO: Presentación del plan de trabajo de la comisión edilicia de Salud para la presente administración 2021-2024.

1. Salud Pública
2. Habilitar centros de salud comunitarios.
3. Llevar servicios de salud con médicos, enfermeras y trabajadoras sociales a los centros de salud comunitarios.
4. Habilitar camiones de salud.
5. Mejorar la atención médica integral.
6. Gestionar un laboratorio de análisis médicos y radiografías que pertenezca a servicios médicos municipales.
7. Extender instalaciones de cruz verde, y gestionar un segundo nivel de atención.
8. Realizar capacitaciones al personal de salud.
9. Disminuir tiempos de atención médica en consulta externa y urgencias.
10. Implementar que haya paramédicos que den servicio en moto para las seis delegaciones.
11. Crear un área de enseñanza e investigación en cruz verde.

Primera sesión de trabajo de la Comisión Edilicia de Salud Página 2 de 7



12. Realizar campañas de salud, visual, mental, y prevención de accidentes.
13. Hacer vínculo con fundaciones y AC's que ayuden a personas discapacitadas y con enfermedades crónicas-degenerativas.
14. Elaborar un programa de rehabilitación para pacientes con secuelas de accidentes en moto.
15. Pasar servicios médicos municipales a la Coordinación de la Construcción de la comunidad.

APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. -----

QUINTO PUNTO: Asuntos Generales se concede el uso de la voz a los integrantes de la comisión para que si es su deseo propongan o manifiesten lo que a su derecho compete a lo cual, si hay manifestaciones.

Toma el uso de la voz el regidor presidente Mario Velarde Delgadillo: ¿Algún comentario? Quise simplificarlo, pero si hay alguna duda con gusto la respondemos.

Toma el uso de la voz el regidor vocal Hessael Muñoz Flores: Quisiera comentar un poco del tema que estamos viviendo del COVID, sigue el tema de la vacunación, nosotros como comisión podemos seguir apoyando la instalación, protocolo, seguir comunicándole a la gente, recuerdo que el Profe Carlos Cervantes, al inicio de la pandemia, era uno de los que comunicaba asuntos de la pandemia, que a lo mejor algunos no creíamos en el inicio, y me acuerdo que el profe también comentaba experiencias de España, me acuerdo que publicó algo de eso, creo que debemos seguir fortaleciendo ese tema, es muy importante, ya que nos ha golpeado mucho aquí en México, tenemos a muchos conocidos, gente cercana, familiares, amigos, que se nos han adelantado en este tema, entonces creo que es importante que nos sigamos fortaleciendo a través de instituciones y de la gestión ante instituciones estatales y federales, lo podríamos hacer en conjunto y creo que la ciudadanía lo requiere y lo está aclamando.

Toma el uso de la voz la regidora vocal Rocío Partida Bedoy: En otro punto, quiero decir que se me hace muy importante y que apoyo, y apoyaré en lo que se necesite es en lo de hacer vínculo con fundaciones para personas discapacitadas, todo eso está bien abandonado, yo te lo digo porque yo soy una mamá de niño especial y tengo muchísimas amistades en Santa Fe que también tienen esos problemas, no tanto económicamente, sino con doctores, porque no tenemos servicios de ningún tipo de doctores, no sé qué tanto se pueda traer algún especialista cierto tiempo, cierto día, en cierto horario, no que todo el tiempo estén aquí, pero que haya una atención para todos ellos, también hay muchos estudios de neurología que son muy caros, un neurólogo es carísimo, un traumatólogo es caro también y muchas personas a veces dicen, "No atienden a su hijo", pero a veces no se tiene el recurso económico para atenderlos, no es que no quieran atenderlos, hay personas que tienen distrofia muscular, que es una enfermedad degenerativa muy agresiva y no hay ningún tipo de apoyo ni medicamentos, y ellos toman medicamentos de por vida y no hay apoyos para niños especiales. Hace poco que estaba la ayuda económica federal, nos pedían un coeficiente intelectual, hubo personas que no pudieron por que costaba de dos mil, o había lugares que novecientos, había lugares que nos apoyaban y costaban setecientos pesos, peor mucha gente no tenía dinero para hacerlo y perdió ese apoyo, por

Primera sesión de trabajo de la Comisión Edilicia de Salud Página 3 de 7



no tener el coeficiente intelectual, entonces a mí se me hace bien importante ese punto de los niños discapacitados, ya que está muy abandonado ese tema, en ayudas, medicamentos y especialistas.

Toma el uso de la voz el regidor Carlos Cervantes Álvarez: Si me permiten compañeras y compañeros, presidente, creo que está muy interesante todo lo que usted está planteando, tengo una duda, aquí habla de pasar servicios médicos municipales a la coordinación de construcción general de la comunidad, ahorita, ¿está en otra coordinación?

Toma el uso de la voz el regidor presidente Mario Velarde Delgadillo: Creo que esta independiente, entonces queda a su consideración, e incluso hay punto que no puse, es el punto dieciséis, porque no lo estoy haciendo; bueno el señor presidente propone hacer veinticuatro siete servicios médicos municipales, se ha estado viendo ese punto, he estado yendo con el personal de servicios médicos, y me comunica el director que se requiere un aproximado de sesenta a sesenta y cinco personas para operar las veinticuatro siete, de ahí pues no tenemos cubículos, no hay cubículo de shock, no tenemos rayos x, no hay consultorios adecuados, no hay doctores también, no hay medicamento también, entonces queremos hacer con las asociaciones, ya sea con Cáritas o algunas otras para bajar medicamentos, porque ok si tenemos nosotros el servicio de veinticuatro horas, los mismos médicos me dicen que sería ineficiente porque a lo mejor no tenemos ni los aparatos ni el medicamento, entonces si estamos como primer contacto, es porque se acercan para que los ayudemos, pero si no tenemos los medicamentos, o si alguien se fractura pues no hay nada y por eso estamos viendo todo esto, como gestionar los recursos y buscar la manera de que primero se llene también las farmacias, porque si les damos una receta a una persona que viene a lo mejor con una diarrea, o calentura o algún problema estomacal, que sé yo, cosas leves, pero sino tienen eso, a que va con nosotros, entonces estamos haciendo una gestión y buscando la manera de cómo nos apoyen, tanto en los camiones de la salud, de que pues están abandonados y he visto muchas deficiencias, que igual entendemos que pasamos por una pandemia y que pues igual queremos hacer un módulo de COVID permanente, incluso los doctores se pusieron a mi disposición y el día de hoy tenemos una reunión también para ver esos puntos, para que toda la comunidad este de acuerdo, y también como cubrir esos espacios, porque también se va a requerir de recursos, entonces hay que buscar como bajar esos recursos y su servidor esta para eso, entonces todo lo que ustedes me aporten es bienvenido, yo de verdad he estado al pendiente de las áreas siendo que no soy médico lo dejo en claro, pero me asignaron esta comisión y para mi va a ser un gran reto, junto con ustedes que me apoyen, para poder sacar adelante a nuestro municipio, vienen muchas cosas muy buenas para Zapotlanejo, esperemos que se nos logren, porque también estamos muy abandonado en ese tema de salud, lo digo porque yo también muchos años estuve siendo del IMSS, estuve inscrito y pues nunca había medicamentos, solo paracetamol e ibuprofeno y hasta ahí, no había más, entonces pues que no pase lo mismo, porque también nosotros como ayuntamiento tenemos que recurrir ahí y la población en general, entonces por eso se está haciendo más extenso, es un tema complicado que se va a ir puliendo, ya sea semana a semana o mes a mes.

Toma el uso de la voz la regidora vocal Rocío Partida Bedoy: Otra cosa, la parte de la atención yo antes acudía mucho a cruz verde porque mi esposo trabajaba en el ayuntamiento, ahora soy yo, y el servicio es muy tardado, de hecho estos días hemos ido por el expediente médico que nos han estado pidiendo, la otra vez duramos casi dos horas, hoy fui solo por una receta para lo de mi incapacidad y también me aventé casi dos horas

Primera sesión de trabajo de la Comisión Edilicia de Salud Página 4 de 7

Rocío Partida Bedoy



ahí, que porque la doctora estaba desayunando y si está bien que tengas sus tiempos, pero se pueden turnar, para que no todos desayunen a la misma hora, pero que se quede alguien en guardia para que siga atendiendo pacientes, y había una persona que iba a curación y pues también la enfermera desayunando, solo hay una enfermera, a lo mejor las veinticuatro horas no es posible pero si a lo mejor que haya dos enfermeras, para que una atiende mientras otra desayuna, que haya un poco más ágil. Algo muy bueno es que ellos tienen convenio con laboratorio San Felipe y la verdad atienden súper bien y está muy bien porque te cubre muchas cosas, hace poco me hicieron una resonancia y de la cruz verde me mandaron a otro lugar y solo pagué la mitad de lo que hubiera pagado por fuera, ese convenio con laboratorio San Felipe a mí se me hace muy bien porque cubre muchísimos estudios, y como comentaba nuestra compañera Rocío, hay muchas cosas buenas que si se deben seguir, como eso del laboratorio.

Toma el uso de la voz el regidor Carlos Cervantes Álvarez: Otra cosa, ahorita que comenta la compañera Rocío del caso de las personas con alguna discapacidad, ya en administraciones anteriores se había aprobado la instalación de un elevador aquí en el ayuntamiento, porque hay muchas personas que acuden con alguna discapacidad o personas de avanzada edad o personas gestantes y que tienen problema para subir, se suponía que ya estaba aprobado, ojalá que en algún momento dado, veamos la posibilidad de que se haga en esta administración.

Toma el uso de la voz el regidor presidente Mario Velarde Delgadillo: Si, si había tomado en cuenta, incluso fue algo que en la campaña se propuso, porque si hay muchos discapacitados aquí en el municipio, y tocando el tema regidora, está en el punto nueve, decíamos que esto es un programa piloto también, todos hicimos un programa a corto plazo que era para los primeros tres meses, aquí se habla de la disminución del tiempo porque igual el mismo día que yo fui a que me hicieran mi chequeo general para darme de alta también me aventé dos horas, y me gustó también que no me dijeron: "Ah tú eres regidor". No, o sea fue parejito, entonces por ese lado estuvo correcto, pero sí, es un tema que lo platicamos y pues va a estar a prueba de que, si durabas cuarenta, que ya sean treinta y cinco, si es treinta y cinco que sea treinta, pero irlo disminuyendo, pero para eso necesitamos más doctores, y una mejor infraestructura, la actual creo yo está obsoleta. ¿Alguien más?

Toma el uso de la voz la regidora vocal Rocío Ruvalcaba Vázquez: Nada más tengo una pregunta, ¿Hay alguna persona que vigila el desempeño en cuanto a la cuestión del tiempo y de todo el personal?

Toma el uso de la voz el regidor presidente Mario Velarde Delgadillo: El director que corresponde a esa área es el que debe estar al pendiente y de igual forma los invito a que se hagan partícipes y que me apoyen el día de mañana de ir a la cruz verde, al DIF, y también en las comunidades, para que me apoyen y me digan: "Mario, hace falta esto también", porque todos somos una voz.

Toma el uso de la voz la regidora vocal Rocío Ruvalcaba Vázquez: En cuanto al tema de COVID que ya lo mencionó Hessael, sí hay muchas secuelas de esa enfermedad, y no hay un lugar donde les puedan ayudar a la rehabilitación, sobre todo en la rehabilitación pulmonar, entonces creo que sí vale la pena gestionar algún especialista que pueda ayudar a las personas que tienen secuelas y no tienen recursos para un especialista, realmente vemos que el tema de los especialistas es muy importante.

Rocío Partida Bedoy.



Toma el uso de la voz el regidor presidente Mario Velarde Delgadillo: Otro tema muy importante que hemos visto que igual no lo pongo, pero si lo expreso, porque el señor presidente nos lo ha expresado, es buscar la forma de traer máquinas para dializar, porque hay gente que tiene que trasladarse a Guadalajara y pues es algo costoso aparte ya es costoso que los dialicen y se están gestionando creo que dos máquinas, eso está en pláticas para que la gente solo pague lo desechable, que sea un costo mínimo, y eso son cosas que vienen más adelante, y si claro aquí en Zapotlanejo, desgraciadamente nos cayó la maldición como dicen, por no cuidarnos, porque todavía hay gente que desgraciadamente tiene esa enfermedad porque no se vacunó, entonces sí necesitan la terapia, yo de verdad duré un año seis meses también en terapia y gracias a Dios tenemos personal excelente yo ahí no tengo queja alguna, la persona que me atendió fue por más de un año y me atendió siempre con calidad y calidez, entonces como dice usted, eso hay que seguirlo y los invito a los doctores, enfermeras y todo personal de servicios médicos municipales a que nos apoyen porque también es responsabilidad de ustedes, no solo de nosotros.

Regidor presidente Mario Velarde Delgadillo: Continuando con el desarrollo de la sesión, el siguiente punto a tratar es el:

SEXTO PUNTO: Clausura y levantamiento de la minuta de trabajo respectiva.

No habiendo más asuntos que tratar se da por terminada la sesión siendo las 13:04 trece horas con cuatro minutos del día 27 de octubre del 2024

MARIO VELARDE DELGADILLO
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN EDILICIA DE SALUD



Gobierno
Zapotlanejo

Regidores

Rocio Partida Bedoy -

ROCÍO PARTIDA BEDOY
REGIDORA VOCAL

HESSAEL MUÑOZ FLORES
REGIDOR VOCAL

Primera sesión de trabajo de la Comisión Edilicia de Salud Página 6 de 7



GOBIERNO DE
ZAPOTLANEJO
2021 - 2024

CARLOS CERVANTES ÁLVAREZ
REGIDOR VOCAL

ROCÍO RUVALCABA VÁZQUEZ
REGIDORA VOCAL

Las siguientes firmas pertenecen al acta de instalación de la comisión edilicia de Salud la cual se llevó a cabo el día 27 de octubre de 2021.

Primera sesión de trabajo de la Comisión Edilicia de Salud Página **7** de **7**

Gobierno Municipal de Zapotlanejo, Reforma No. 2 Col. Centro C.P. 45430 Zapotlanejo, Jalisco. México | Tel. (373) 734 1024

www.zapotlanejo.gob.mx